

Aparece y desaparece
los 15 y 30
Ad. Haedo N.º 141.
Núm suelto 0.05

La Crítica

Sabe todo lo que dice
dice lo que sabe
Director:
Julian Astorga.

Rotativo Social Humoristico y de intereses generales - Año. I Número 11.

Tiene la palabra

Transcribimos de nuestro colega "La Aurora" del Durazno, los párrafos que van a continuación, y que pertenecen a la inspiración fogosa de su ilustrado Director, periodista inteligente, que aspira de ser un joven hace honor por su valor y su saber al periodismo nacional.

"Podemos afirmar -dice- que hoy la prensa uruguaya es completamente deficiente, apesar de ocupar el cuarto lugar en la prensa del mundo. Y si nuestra prensa es deficiente, es debido a que la mayoría de sus Directores no quieren o no saben cumplir con la verdadera misión del periodista.

Pero la mayoría de los que van a ocupar un puesto frente a la dirección de un diario, periódico o revista, lo hacen aún desconociendo las más elementales reglas del periodismo. Existe en la prensa odio personal. Esta es una roca la verdad, es una prueba de que nuestra prensa es completamente deficiente debido a que los hombres que se titulan periodistas y que son directores de diarios o periódicos todavía no saben cuál es su verdadera misión en el escenario del periodismo.

Por hoy con lo que exponemos dejamos comprobado que nuestra prensa es una fuente de intensos odios, envidias y rencores indignos de tenerlos en cuenta en nuestra época"

Juan Pion y LAZO.

LOS QUE CONSUELAN

Oír decir a veces a gentes afligidas. "Sí, tenemos mucha pena pero nuestros hijos son nuestro consuelo". Queridos niños, he aquí palabras que quieren decir muchas cosas. Contienen un bellísimo elogio de aquellos a quienes pueden aplicarse, y muestran lo mucho que puede la niñez. Un hijo, puede servir

de consuelo a sus padres apenas puelelo en ocasiones sin haber nada especial, únicamente con su encanto y alegría.

Si supiéramos interpretar estas cosas, leeríamos en ellas un mensaje de esperanza, leeríamos que nadie debe considerarse jamás perdió lo y llegaríamos a ser con nuestro cordial cariño a los que sufren, colaboradores de la gran bondad desconocida que hay en el fondo de las cosas y que se resume en palabras consoladoras de olvido para los que están aflidos.

RENGLONES

Para que las personas puedan juzgar las opiniones sobre creencias o ideas, es completamente necesario alejarse de las pasiones.

Si en el alma de quienes tienen el deseo de opinar sobre tal o cual idea o creencia, está el espíritu de la pasión irreflexiva, sus opiniones han de carecer de aprehensión en ninguna parte; el pájaro tampoco ha aprendido lo a cantar.

Na la se puede conseguir, si los tratas de destruir lo malo con la peor, destruir lo malo con lo bueno es instruir y progresar.

LAS KERMESSES

Las kermeses, son una reunión donde se rifan objetos, cuyo producto se destina a un fin benéfico, para que tal motivo obtenga el resultado original, la reunión toma carácter social.

Entre nosotros por ejemplo las kermeses tienen casi siempre un resultado alegre, se entiende existen para tal resultado, dos causas indiscutibles, es decir su fundamento y la parte social que anima a todos los espíritus aparte de éstas dos causas bien apreciables por cierto, citaremos otra que desuerte y aleja a cierto público, el más escencial, y que al fin termina por no obtener el resultado definitivo de un éxito más completo, y es que

en las kermeses asisten personas poco discretas que agradecen la numerosa concurrencia mostrando el sexo femenino.

Esta última razón posee un punto tendrá que venir restando méritos a las kermeses.

SEÑORA

La elegancia, señora, es la sencillez. Hay muy pocas mujeres elegantes porque son muy pocas las que se resignan a ser sencillas. Pasa con esto lo que con nosotros, los que tenemos la manía de escribir, es raro más sencillamente escribir, pero somos muy contentos los que nos acostumbramos a ser naturales y claros. Y, sin embargo, esta naturalidad es lo más bello de todo. Las mujeres que han llegado a ser anchas en elegancia, neban por ser sencillas; los escritores más ricos, anaban también por ser naturales. Usted es sencilla y natural es riñón de la pasión irreflexiva, suspiro naturalmente. Ni lo ha aprendido tan pronto ni aprendió lo a cantar. Y yo, que he escrito ya algo, quisiera tener esa simplicidad que usted tiene, esa fuerza, esa gracia, ese atractivo de la armonía eterna.

AZURIN.

UN HEROE ARREPENTIDO

—Me has salvado la vida. —le dijo el anciano al joven héroe que lo acataba de sacar del río en donde se estaba ahogando. —Como recompensa te concedo la mano de mi hija.

El héroe volteó a ver a la hija y sin titubear abrazó al anciano y lo levantó del suelo.

—¿Qué vas a hacer? —preguntó el sorprendido padre.

—¡Lo voy a echar otra vez al río!

LAS COSAS A SU LUGAR

—Ella. Dijeronme que emprendí a la mucha te elaboras.

—El. Mucho quien tal dijo. No es al ir, es al volver.

SILUETA

Para María Mercedes Negro

Princesita de labios seductores
Que subyuga tan solo al contemplarla
¡Es un ángel sublime que enamora
es un conjunto de belleza santa.

La perfección completa del encanto
Todo ha puesto natura en su silueta
Es más blanca que un lirio matutino
Es toda la ambición de un gran poeta. — X

FLIRTS

ELLA.—se llama... Ana. Es muy bonita y simpática. Posee unos hermosos ojos cuyas miradas fulgurantes penetran en lo más recóndito del corazón y significan pasión, y el amor. Tiene una actuación destacada en los círculos de nuestra sociedad distinguida, pues lleva un apellido que hace honor a la misma. Su trato afable cautivan en el acto a los que tengan la dicha de oír sus palabras de sus virginales labios, no concurre a los salones.

Es asidua concorrente a las reuniones selectas del "Doré".

EL.—es un joven no mal parecido. Es nativo de Mercedes y ha pocos meses que ha egresado de la Facultad de Odontología de Montevideo, donde cursaba estudio. Es un excelente amigo, muy culto y con su don de hombre bien se ha captado las simpatías de toda la buena sociedad.

Es de estatura regular y viste las últimas creaciones de la moda.

REVISTANDO

El que batió record de las declaraciones amorosas, fué el joven Laclao que una noche declaró sus sentimientos a las señoritas María Hanht, y María Pérez, siendo aceptada por ambas.

Le advertimos a este afortunado galán, que los acaparadores tienen su castigo.

Martin Figueroa, que es un ave que en toda rama anida siempre que le lleven el apunte, le ensurcó almibaradas frascitas a la rubia Juanita Hanht; pero esta que conoce bien el arteficio, lo desanció por completo

Por lo vemos, la de los festes no satisface sus deseos.

Mario Pulitti conquistó fácilmente el tierno corazón de Dora García, la que apesar de ser casi una niña, ha sabido rendir ya tres corazones.

Como irá a ser más tarde! Diremos la verdad. No felicitamos al joven conquistador por ser ella, fortaleza fácilmente conquistable.

Rufino Romero, ha dirigido la nave de sus aspiraciones, hacia el puerto del corazón María Hanht.

Ella parece dar albergue de muy buen grado a tan desuada nave, por lo que la entramos, su mal gusto.

Fuera de toda duda no habrá encontrado otro, porque de otra manera no se explica.

EL DUENDE.

DATITOS

Zulma Aphat, es bien sabido es una chica menor y apesar de su corta edad ha sabido conquistar el corazón del jóvenecito Abelardo Acosta.

Nos parece una lástima que niñas y niños tan de corta edad pretendan hacer honores a ese picaro Cupido, aunque es increíble, pero para cuando son mayores y saben lo que es y lo que vale.

En cualquier forma sean felices, pero cuidado.

Manuelita Gamarra, también es conocida, es también bastante bonitilla, y por último es muy buena, si se le saca algo de lo malo que de ella depende, es decir se le ve muy amargada con un jóven también conocido.

por las Chaeras a recrotada y alambrado y lo que es peor cas entre dos luceas.

Manuelita de Vd. depende, no haga eso y entonces diremos, Manuelita es muy buena.

Disculpe si le molesta, cumplimos nuestro deber, criticar con toda modestia.

Sabíte no te había visto.

Este otro es el jóven Fermín Gelvez es muy amante al box y de profesión Peluquero, baste te conocido, es claro, este andá en muy buenas relaciones amorosas con la linda rubia Aida Molinari, es una parejita bastante pareja, lástima que Fermín tiene pensado ausentarse para Buenos Aires, y entonces estos amores quedarán por aquí no pasa nadie.

Porque Fermín es un ingrato.

Felices completamente se sienten los simpáticos jóvenes Celestino Maceo y Emma Strubini, ellos dicen a sus relaciones que sus entrevistas son puramente por una amistad sincera, pero nosotros no nos chupamos los dedos, y a estar por su frecuencia y etc, etc, etc, es inegable entre ellos dos hay otro interés.

José Quiroga es bastante grato con nosotros, pués si no es por el Carnaval no hubiera sabido que es el fiel adorador de la simpática Gabriela Villalba.

Joséctito sea feliz.

IGNORADO

Del paso de Mercedes

COSAS DEL MAR

Bien informados podemos asegurar que la que navega es el mar de sus dorados ensueños, la graciosa señorita Elvira Boitín.

El jóven Carlos Cauzani es el candidato seguro para remolcar hasta el Registro Civil a esta Linda nave.

Que el viento les sea favorable.

La bella y elegante morechita Amanda Pinto, está próxima a embarcarse en puerto Ca-

pido, y luego seguir viaje directo a la costa Himeneo, en compañía del marino Lucas González.

Está bonita parejita encallada en las gradas del Civil.

La que espera anhelosa la cruzada triunfal del pailebot Saul Valentín Arteche, es la airosa nave oriental Rita González.

Ambos están comprometido de hacer una gira por el pintoresco Registro Civil.

Sebora González y el joven Saturnino Pome, están decididos a navegar en las aguas del Civil.

No temen ni a los terremotos de la martinica.

La gentil marinera Peda González será tripulada en breve por el submarinero José Canzani.

Cuidado Pepita, mire que ese marinero maneja con fúero y con todo viento hacia las costas de Fray Bentos donde tiene otra embarcación.

El Matadero.

COSAS DEL CARNÁVAL

Hemos visto al joven Eduardo Gómez, que en amoroso charla con la señorita Leonor Bertoni, se prometian quien sabe que mundo de felicidades.

Bien por ellos.



La señorita Ámilia Lueuix, a juzgar por su expresión de júbilo, parecía aceptar complacida las dulces y alagadoras promesas que le hacia Atilio Grieco. *¿Y el otro? ¡Pobrecito!*



Alfredo Mónaco y Maruca San quirico deleitaban sus oídos con almidaradas frasecitas y engañaban sus corazones con rosados ensueños, prometiéndose ¡ay! tantas cosas que no las veré yo, naturalmente y ellos tal vez algún día, pero quien sabe cuando será ese día.

Que poco positivistas son ciertos jóvenes de hoy, le hemos oido exclamar a ella en el colmo de la duda.



Y así andan los Alfredos, como perico por su casa. Alfredo Espelosín y Emma Luizzi también hicieron su comedia amorosa, y no lo tomen a mal jóvenes, por que el amor es una verdadera comedia donde se promete mucho y se cumple poco, según la práctica de algunos tenorios modernos.

Niña ande Vt. con cuidado.



Ramón Fontan y Elena Luizzi, forman una parejita muy simpática.

El la adora y ella que aunque joven es una niña muy sencilla, le corresponde como merece la abasilladora pasión de su adorado.

Nuestro felicitaciones.



Eugenio d'Areén y María E. Marin, también desfilaron por nuestra plaza, gozando la alegría de aquella noche de carnaval, y mientras sus almas soñaban en futuras dichas, la ex novia de éste, Clarita Zilazar, los miraba con tristeza.

Que decepción!



Pedro Peletti y María Rivas, no veían ni oían nada de quanto pasaba a su alrededor, alegres y jubilosos, saliéndose por los ojos la dicha que lleva sus corazones. Es que ésta cercano el momento de tomar posesión legítima del objeto amado y con él, de lo que ellos llaman suprema felicidad.

Esto es cuanto se nos ha informado.



DIOS LOS CRIA Y...

Ellos se juntan, como se juntan estas noches de carnaval, Adolfo Molina y María Tonelli.

Le advertimos a esta señorita que estamos en antecedentes de que su mamá le permite que venga sola a casa de unas amigas suyas para que con ellas, salga luego a gozar de la alegría de estos días. Pero su mamá ignora que una vez en la plaza, ésta se acompaña con otra persona que no es de sus amigas a quien se ha confiado la vigilancia de esta niña que no lo parece.

La Crítica, en su tarea de velar por la cultura y moralidad de costumbres, da a ésta joven pareja, el consiguiente alerta, haciendo notar que es inicuo e inmoral pasearse a solas con el novio, y lejos de las miradas de los suyos o de la persona a quien fué confiada, máxime, cuando su mamá cree que se encuentra de pésimo debiera, siendo así, tan lastimosamente burlada su buena fe.

INSISTIMOS

Insistimos é insistiremos en sostener que la actitud observada por algunas señoritas y sus respectivos novios, es bastante censurable. Tal sucede con la señorita Agustina Milesi, que en si todas las tardes se va a casa de su prima Juanita, para allí, conversar libremente con su preferido Martín, habiendo que agregar a esto, algo que merece renglón aparte.

Un domingo por la tarde de cumpleaños de paseo por la calle Rincón y tan preocupados, que no se habían dado cuenta que se alejaban bastante del pueblo.

Le advertimos a esta chinita que esto de andar sola con el dragón a ciertas horas, tiene sus peligros.

Es necesario tener mejor tino.



CATALOGANDO

Enrique Laschimund y Blanca Scotti, se dice que se quieren mucho; y bien ya lo sabíamos, lo que no sabemos es hasta cuando seguirán contrados. La eterna historia del amor.



Sabemos, porque sabemos lo decimos, que siendo imposible a Juanita Strubin, hablar con su preferido Ricardo Piriz, por impedírselo el papá de ella, ha recurrido a buscar colocación en el pueblo, como único medio de satisfacer sus deseos.

Esto Bien

El Duende.

"Seamos hermanos de los pobres, pero nunca esclavos de los ricos".

CESAR VERZELLI

Q E P D

FALLECIÓ EL 24 DE NOVIEMBRE DE 1922

Sus dudosos invitán a sus relaciones y personas piadosas para la misa que se rezara en nuestro templo el día sábado 24 del corriente mes a las 7 de la mañana.

Favor que se agradece eternamente.

PRIMER PASO

El jóven farmacéutico Clemente I. Stuggia solicitó y obtuvo permiso para visitar oficialmente a la bien distinguida y simpática señorita María del Carmen Arizte Feo.

Dada las numerosas y vastas simpatías con que cuenta esta gentil pareja en nuestra sociedad, han sido incalculables las felicitaciones recibidas.

Vayan nuestras congratulaciones más sinceras.

TODO SE SABE

La señorita Ramona Cherruti, no sabemos si es la ocasión quien le proporciona dragones muy de lo lindo con Luis Donatto, el caso es que esa misma oportunidad facilita para hacer lo propio con un jóven llamado Juan, a lo que según denos traciones, a ella le es más preferido el llamado Juan.

Lindo pial sino se saca es el que tira Ramona si uno sale el otro queda y así, sigue la hueya hueya.

La simpática morocha Justina Pulitti, no en vano realizó hace poco un paseo hasta Buenos Aires, pues bien enterados, sabemos llegó de Montevideo a Buenos Aires el jóven Willio Galli, ha hacerle una visita y sabemos por cierto, bien informados que ese jóven llegará a esta ciudad el próximo mes de Marzo con el propósito de formalizar compromiso y fijar fecha para su enlace.

Justina fué festejada por varios mozos de aquí pero está en Montevideo quien ha de ser para tí



El rubio Santos Casanova, segun dicen piensa casarse con una linda montevideana, por lo pronto ha de pocos días se trasladó hasta aquella capital, con el propósito de adquirir un auto dicho sea de paso, ya lo extremo desde Montevideo hasta qui con tres lindas hermanas señoritas de Galli, entre ellas la futura... Jayl Santito sacamé el zapatito.

Un Liebisga.

COMENTARIOS

Después de una breve ausencia, ha vuelto de Nuevo Berlin la linda Isabelita Mónaco, regreso este que ha hecho renacer en el alma del simpático jóven Ca etaro. Benvenuto las alegres sonrisas de tiempos que fueron.

Cayetano está alegre, ahora si está contento, no es para menos.

El jóven Pedro Bagatine recibió con su primer amor un fatal e injusto desenlace, de esto hace ya años, causa que en el jóven sensible por cierto, dejó huellas largas y muy ondas, pero lo pasado pisado, hoy a conquistado a la rubia romántica Elena Dellamano.

Pedrito ha hecho muy bien, adelante, adelante.

La señorita que intenta por todos los medios que le son posibles, para conquistar a el jóven Miguel Tortumano, es la risueña Juantita Lu Lueña.

Losista señorita, insista

La simpática señorita que también hizo su gran conquista fué Matilde Molinari con el jóven Ramón Pérez.

Estos dos jóvenes se miraban uno al otro en forma tal que hacen creer estuvieran encantados.

Seguramente estaban en alguna parte escabrosa del amor

y era necesario meditar.

Jesús Massey es muy constante, precisamente por eso María E. Herrera le retribuye en la misma forma.

Así son ellos. Jesús por dios,

El Italianito Principia a pesar de que demuestra ser hombre incapaz de baña, es todo lo contrario, a medias para con las dragones, este jóven sostiene relaciones amorosas con la rubia Linda gorrita y muy coqueta llamada María Barteloni, en idénticas condiciones nos han dicho anda con Aida Hugo Mancini y por último con una chica de Landaburu.

Prevenimos a estas chicas que no sean tan sumamente otarias, pues no es posible que un italiano de estos les tome el pelo, bueno que dos de ellas también juegan con dos cartones.

Que se ellos se entiendan.

Julian Ferreyra no es muy leido que digamos, él también tiene, su palenque donde amarrar las caricias, pues la simpática Daniela Villalba es la cargada de recibir los dulces frasquitas que le encadenan poco a poco su simpático Julian Lirio.

EL AMOR DE MUCHOS

La chica Anita Franchili parece que ha conquistado, por su trato afable, por su constancia y más que por todo, por las demostraciones de aprecio ha conquistado el cariño del simpático odontólogo Roberto Zeffirino.

No creemos que el cultivo de este trato amoroso, lo haya proporcionado la facilidad de ser vecino, en cualquier forma reciba la gentil pareja nuestras felicitaciones.

Siguen favorablemente con destino al Registro Civil los amores de la linda Dorita Garate, y Domingo Valenti.

Los hemos visto con mucha frecuencia estar juntitos, indudablemente estudiando los futuros problemas de la vida matrimonial.

Loz nula.

